

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LAS CRISIS EN POLITICA

Una simple ojeada sobre la vieja Europa, hoy al parecer tan ensimismada con sus triunfos del internacionalismo pacifista, que bien a son de clarín se anuncia a los cuatro vientos, inquieta al espíritu y atormenta el pensamiento que, detenido a reflexionar, observa de un lado la algazara producida por el pacto de Locarno, especialmente en Inglaterra, y de otro lado, crisis tan continuas en la inmensa mayoría de los estados, que van dejando de ser paréntesis de largos periodos gubernativos, anomalías transitorias en el régimen, convirtiéndose en algo ordinario y normal incorporado ya a la vida política de los pueblos y de las naciones.

Los estados de Europa están en crisis, se viene diciendo tiempo atrás. En efecto: prescindiendo de Rusia, sede del absolutismo, que aunque queramos llamarle democrático no deja de ser un absolutismo sin corregir y aumentado al del imperio de los zares, vemos a Francia con la crecida fiebre de crisis que padece; a Inglaterra que aún recuerda la no lejana subida del laborismo al poder y su pronta caída, dejando paso al conservadurismo; a Holanda pendiente de resolver la ocasionada por la dimisión de los tres ministros católicos; a Grecia, Italia y Turquía regidas por las dictaduras de Pángalos, Mussolini y Kemal Mustafá, dictaduras que siempre son situaciones anormales en el régimen de un pueblo o, lo que es lo mismo, estados de crisis en la vida política de las sociedades.

¿De qué servirán por lo tanto los avances y progresos del derecho internacional, si el cumplimiento de todos sus preceptos ha de ser realizado en cada uno de los estados contratantes que en la actualidad se consumen en repetidas y cada vez más profundas crisis, gérmenes de descontento que abona el campo de la revolución?

¿Se podrá garantizar la eficacia del derecho internacional moderno? Al estudiar tantas crisis, dos causas hay solamente que en verdad pueden explicarlas: una próxima que a primera vista se reconoce y otra remota de localidad más oculta.

La próxima es el avance del comunismo. Su triunfo en las elecciones engrosó a las filas de sus diputados que llevaron a las cámaras el veneno de la disolución, convirtiéndolas muchas veces en campos de batalla.

¡Ahí sí los estados de Europa no hubieran otorgado el reconocimiento jurídico al bolchevismo, dándole carta de naturaleza política y social, conculcando con ello los principios del derecho que salvaguardan la vida de los pueblos, no tendrían hoy que sufrir las consecuencias de su lamentable error.

Aún estará sonriente el diputado comunista francés Sr. Bokanowski que con la ayuda del socialista señor Auried provocó la crisis del gobierno Painlevé.

Si el comunismo no se hubiera incorporado a la vida política, más provechosa y duradera sería la acción de los gobiernos.

Admitidos, sin embargo los hechos, hemos de buscar la causa de tanta crisis en fenómeno más hondo, no tan superficial como lo es el proceder del partido comunista.

Esta nueva causa que podemos llamarla remota, es para muchos la crisis del parlamentarismo moderno.

A pesar de encerrar verdad esta

afirmación, hemos unánimemente de convenir que si contados los defectos no pequeños que entraña el parlamentarismo, sus miembros actuaran en él, desprovistos de espíritu de intriga y de ambición, del proteccionismo aislado, del caciquismo, etc., no producirían tal vez los efectos buenos y saludables que el pueblo anhela, pero no serían tampoco tan siniestros como los producidos hasta el presente.

Los hombres que son los que forman las instituciones, son los que a su vez las violan y las corrompen.

Por eso la causa remota de las crisis modernas hay que buscarla en el mismo hombre, hallándola en la crisis de las ideas.

Hoy no hay uniformidad en el pensar. Las escuelas políticas se hallan en evolución; el liberalismo va desapareciendo disgregándose y engrosando la izquierda y la derecha, como acontece en Inglaterra y en Bélgica; la derecha, divídese en demócratas como el partido del Centro, y avanzados que buscan el «ultra» a base de exagerados nacionalismos, como en Alemania; la izquierda se fracciona en extremista, aunque ya bastante mitigada, como en Rusia, y en moderada con tendencias capitalistas, como el socialismo alemán.

Son las ideas las que estando en crisis, al contraponerse en las luchas parlamentarias, engendran necesariamente las crisis políticas.

Estas crisis ideológicas aparecieron cuando el factor religioso que era el lazo que estrechaba a los hombres, el punto de mira de sus entendimientos, desapareció del ambiente político. Abolida la idea religiosa, fué sustituida por la de libertad absoluta, eudiosada por el liberalismo y acatada por los partidos que haciéndola suya y consecuentes con ella, al verse libres, se creyeron fuertes, y desde entonces comenzó la guerra de las ideas, origen de las crisis de los partidos.

VICENTE MAYOR
Capellán de la Armada
Cartagena.

En los correos-expresos sup lido el billete de segunda

Desde hoy ha quedado suprimido en los correos expresos Madrid-Cartagena el billete de segunda clase. Sólo pues como es natural, quedan el de primera y tercera.

Ahora bien, la Compañía ha puesto en circulación en esos correos unos nuevos coches modernísimos de gran comodidad. Además las máquinas son más potentes.



Los dolores reumáticos
dejarán de ser su pesadilla si toma Vd. las **Tabletas Bayer de Aspirina**

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el Coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de la Cierva, acompañado de su distinguida esposa doña Dolores Miranda.

—De Murcia ha venido don Joaquín Diceuta, Jefe del Catastro, con su esposa e hija.

NOTAS VARIAS

Ha sido ascendido a Secretario del Banco de España con destino a Almería el culto oficial de esta sucursal don José Escabias de Carvajal y Aguilar.

Mucho nos alegramos de su ascenso sintiendo al mismo tiempo tenga que ausentarse de Cartagena en donde tantas amistades deja.

—Ha sido destinado al regimiento de costa núm. 2 el teniente coronel de artillería don Federico Rodríguez Belza.

—Le ha sido concedido volver al servicio activo al teniente coronel de Ingenieros don Carlos Requena Martínez, que se hallaba en la situación de supernumerario.

—Vienen destinados al regimiento de Artillería de esta plaza los capitanes de dicho cuerpo don Fabián Navarro Moreno y don Gustavo López Navarró.

—Ha sido destinado al sexto regimiento pesado el capitán de Artillería don José Llorens y Colomer.

—Esta tarde en la iglesia parroquial castrense de Santo Domingo ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo la niña que dio a luz la señora doña María Martínez de Azcoitia, esposa del capitán del regimiento Cartagena don Manuel Hidalgo Ros.

Ha sido apadrinada la neófito por los señores de Brotos y le han sido impuesto los nombres de María del Carmen Pilar.

Enviamos nuestra enhorabuena a los dichosos padres, que hacemos extensiva a sus abuelos la señora viuda de Hidalgo, el Registrador de la Propiedad don Manuel Martínez de Azcoitia y su distinguida esposa.

El Al alé a Madrid

Acompañado de una comisión de concejales y representantes de diferentes entidades ha marchado a Madrid en el cotreo, con objeto de resolver varios asuntos beneficiosos para la ciudad, el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

El concierto de mañana

Mañana tarde de 6-45 a 8-45 ejecutará la laureada banda de Infantería de Marina, ante la residencia del Excmo. señor Capitán General el siguiente programa:

- «Valencia» paso-doble—Lópe
- «Benamor» Canción.—Luna
- Himno a la Exposición de Valencia—Serrano.
- «Japonesa» Romanza—Neil Morel
- «Homenaje a Chapi» Fantasia—San Miguel.
- «L'cant de Valencia» paso doble—Poza.

¡FUANDORES! Usad MI PAPEL

Extrafino papel de tomar
100 HOJAS:—ESTUCHE INGLESE
10 CENTIMOS

LA SEÑORA
D.ª Dolores Gómez Granados
Vda. de Cano

Ha fallecido en el Puerto de Mazarrón el día 23 del actual
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.

Su desconsolado hermano, hermana política, sobrinas, tíos, primos y demás familia y su Albacea testamentario, ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de la finada.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

T. S. H. DE FUTBOL

La escuela y la radio

El comisario de Instrucción pública y Bellas Artes de Rusia, M. Lunacharsky, ha acordado utilizar la radiotelefonía como «maestro de escuela» para las aldeas. De esta manera se evitará la escasez de maestros que actualmente existe en Rusia. El resultado de las enseñanzas que la radiotelefonía viene haciendo en otros países ha inducido al señor Lunacharsky a implantarla en su país.

No oír V. bien los conciertos mientras no use la galena THE MIGHTY ATOM (El átomo poderoso).

Es la primera marca de galena perfecta y totalmente sensible que se vende en todo el mundo.

En las principales tiendas.
Exclusiva: Salvador Más.—Madrid
—Fernández de los Ríos, 34.

Asociación de Cultura Musical

Ya está fijada definitivamente para el próximo miércoles 2 de Diciembre el Concierto correspondiente al presente mes, y cuya celebración ha sufrido algún retraso por el fallecimiento en Madrid del Secretario de la Asociación Don Francisco Terralba persona inteligente y activa a cuyo cargo estaba la organización material de estos conciertos.

El Quinteto SCHACHTEBECK (cuarteto de cuerda con piano) que tendremos ocasión de escuchar esa tarde es un excelente conjunto formado por notabilísimos maestros, que después de actuar como solistas con gran éxito constituyeron hace algunos años esta agrupación considerada hoy como una de las principales de Europa.

También en Diciembre y en el Concierto correspondiente a dicho mes actuará la «Orquesta Rusa de Balalaikas» con coros danzarinés acerca de lo cual ofreceremos a nuestros lectores curiosos detalles, y en el mes de Enero aplaudiremos una vez más al coloso RUBINSTEIN, cuya visita anual es ya obligada.

Las personas que deseen darse de alta para asistir a estos conciertos pueden hacerlo en el domicilio del Delegado, Plaza de Castellini 11-2.º, permitiéndonos recordar que estos espectáculos no son públicos, es decir que no puede asistir a ellos el que quiera pagando su localidad, sino únicamente los socios que pagan una cuota por meses y no por conciertos, lo que obliga a pagar aun cuando no se asista a alguno de ellos, y en cambio autoriza a asistir a los extraordinarios si los hubiese, y a todos los que se verifiquen en las 47 delegaciones que actualmente tiene en España esta Asociación de Cultura Musical.

«R. Murcia-Cartagena»

El partido que siempre ha despertado más interés tanto en Cartagena como en Murcia, es cuando se han enfrentado los dos eternos rivales: «Real Murcia F. C.» y «Cartagena F. C.»

Y si amistosamente ocurrió eso, no es de extrañar que el anunciado para el próximo domingo haya despertado la animación, que aumenta cada día, máxime cuando se trata de una jornada que es decisiva para el campeonato regional, pues depende de su resultado la proclamación del campeón, y no obstante aparecer el equipo murciano como favorito, pudiera ocurrir un contratiempo y entonces repetir este encuentro en campo que no tiene ni el de la Condomina ni el Stadium cartagenero.

Los comentarios y pronósticos que se hacen, son variadísimos para todos los gustos. Todos, sin embargo, esperan que el domingo el «Cartagena F. C.» saldrá al campo a trabajar con verdaderos deseos de lucha.

Los aplausos del público es de suponer no les ha de faltar. Es necesario dar ánimo a los nuestros para que ni un sólo momento decaigan, sin que ello quiera decir que se deje de guardar el debido respeto y consideración que en todo momento ha de inspirarnos el contrario.

Los equipos que jugarán

Aunque no de manera definitiva, podemos hoy adelantar las alineaciones de los equipos.

- «Real Murcia F. C.»
Yusep
Pagán Roselló
Montoro Largei Porcel
Ariño Campius Albaladejo Castro Ordoñez
(12)
- «Cartagena F. C.»
Amadeo
Batista Grau
Tapla Ramon Dion
Jorge Marín Morales Fandos Bayo
M. L.

«Covadonga»

Sociedad Anónima
Administradora de «EL DIA»
SEGUROS DE INCENDIOS
Subdirección en la provincia para ambas Compañías
ANTONIO RAMOS CARRATALA
Plaza del Rey, 18 bajo
CARTAGENA